

## Rafael Frühbeck de Burgos

Rafael Frühbeck de Burgos, 1933 in Burgos geboren, hatte seine ersten Engagements als Chefdirigent beim Sinfonieorchester Bilbao sowie zwischen 1962 und 1978 beim spanischen Nationalorchester Madrid, dessen „Emeritus Conductor“ er 1998 wurde.



Rafael Frühbeck de Burgos war Generalmusikdirektor der Stadt Düsseldorf und Chefdirigent sowohl der Düsseldorfer Symphoniker als auch des Orchestre Symphonique in Montreal. Als Principal Guest Conductor wirkte er beim Yomiuri Nippon Orchestra of Tokyo und beim National Symphonic Orchestra of Washington. In den 90er Jahren wirkte er als Chefdirigent der Wiener Symphoniker, als Generalmusikdirektor der Deutschen Oper Berlin sowie als Chef des Rundfunk-Sinfonieorchesters Berlin. 2001 wurde er zum ständigen Dirigenten des Orchestra Sinfonica Nazionale della RAI in Turin ernannt. Er gastiert bei zahlreichen großen Orchestern weltweit und leitet Operauführungen in Europa und den USA. Regelmäßig folgt er Einladungen der wichtigsten europäischen Festspiele. Für seine künstlerischen Leistungen wurde Rafael Frühbeck de Burgos mehrfach hoch ausgezeichnet; die Universitäten Navarra und Burgos erteilten ihm die Ehrendoktorwürde. 1996 wurde ihm der bedeutendste spanische Musikpreis (Jacinto-Guerrero-Preis) zuteil. 2003 wurde Rafael Frühbeck de Burgos zum Ersten Gastdirigenten der Dresdner Philharmonie gewählt und ein Jahr später zu deren Chef. Bei mehreren Tourneen und Gastspielen in Europa, einer dreiwöchigen USA-Tournee 2004 sowie jüngst einer Reise nach Südamerika hat er dem Klangkörper zu großer Beachtung verholfen.